

sa seconde femme, fut archidiaque de Flandre, doyen de Saint-Martin de Tours en 1333, enfin archevêque de Lyon le 26 octobre 1340. Il n'occupa pas longtemps ce siège : nommé cardinal du titre de Sainte-Cécile, par le pape Clément VI en 1341, il se démit de son archevêché de Lyon et se retira à Rome, où il devint évêque de Porto. Il fut ensuite envoyé comme légat auprès du roi de Hongrie en 1349, et député par le pape en 1358, pour traiter de la paix entre les rois de France et d'Angleterre. Il remplit diverses autres missions importantes, et il mourut à Lerida en 1373, revêtu de la qualité de légat apostolique (1). Il fut enterré à l'abbaye du Bouchet, en Auvergne, dit Baluze, qui a consacré à ce prélat tout un chapitre de son *Histoire de la maison d'Auvergne*.

Pendant son court passage à l'archevêché de Lyon, Guy d'Auvergne fit fabriquer trois jetons se rapprochant beaucoup, comme style, de celui de Guillaume de Sure, mais dont le plus ancien ne présente pas la croix tréflée.

13. + MONETA · SCI · PHOTINI entre filets. Buste de saint Pothin tout à fait semblable à celui du jeton précédent.

ñ. + G DE BOLOMA entre filets. Dans le champ, le gonfanon des armes d'Auvergne, ses pendants arrondis très-découpés et s'élargissant à leur extrémité ; les trois annelets très-marqués.

Diamètre, 20 millimètres. (Musée de Lyon). Planche I, n° 10.

Ce plomb nous paraît le plus ancien des trois, à cause de sa parfaite analogie avec celui de Guillaume de Sure, et aussi à cause de la forme tout à fait primitive du gonfanon.

Sur les deux autres, d'un travail moins large, le gonfanon prend une forme plus moderne, ses pendants sont

(1) *Gallia christ.*, t. IV, col. 165. — *Archevêques de Lyon*, p. 75. — Baluze, *Histoire de la maison d'Auvergne*.